21/11/2024 \$859.907 Vpe pág: \$1.035.072

Tirada: Difusión: Vpe portada: \$1.035.072 Ocupación:

Audiencia

15.600 5.200 5.200

83,08%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia: 0

Seremi de Salud v Servicio de Salud Magallanes

## Primera jornada regional de Cáncer 2024

• Autoridades de salud regional pudieron visualizar la necesidad de generar una instancia de fortalecer la red oncológica regional tomando en consideración el lanzamiento del Plan Nacional de Cáncer.





La jornada contará con distintos expositores donde se abordará distintas temáticas.

Texia Padillo

racias a las visitas de acompañamiento, que han realizado las referentes de cáncer de la Seremi de Salud y el Servicio de Salud Magallanes, durante el transcurso de este año, pudieron visualizar la necesidad de generar una instancia de fortalecer la red oncológica regional tomando en consideración el lanzamiento del Plan Nacional de Cáncer infanto adolescente 2023-2028 y el Plan de Acción Adulto del Plan Nacional de Cáncer 2022-2027. Esta jornada contó con distintos expositores donde se abordarán distintas temáticas, desde la promoción y protección de la salud; tamizajes: diagnóstico, tratamiento

y seguimiento. En la actividad participaron profesionales y Tens de la red de atención primaria y secundaria de los establecimientos de salud pública de la región, y

la salud de la Universidad de Magallanes.

Al respecto Francisca Sanfuentes, seremi de salud de Magallanes, señaló que "nosotros sabemos que el cáncer es una de las principales causas de mortalidad en nuestro país y también en nuestra región. Es por eso que nosotros como seremi de salud y en conjunto con el servicio de Salud hemos organizado esta jornada regional de trabajo con todos los niveles de la red asistencial de atención primaria, secundaria y también participación de estudiantes de la Universidad de Magallanes para fortalecer los conocimientos también la coordinación entre los distintos niveles de atención con foco en la prevención, en la promoción de las de estilos de vías saludables y en este caso en particular algo que vo quiero destacar que es que en esta jornada por primera vez incorporamos formalmente la participación con presentaciones de la comunidad organizada, las agrupaciones de cáncer de nuestra región de Punta Arenas y de Puerto Natales

también están participando activamente y en conjunto con nuestros equipos en esta jornada v tendrán durante la tarde también un espacio para presentar lo que las actividades que ellos desarrollan'

Así también la seremi de Salud comentó sobre la proveniencia de cáncer de alguna forma como para diferenciar, 'sabemos que los cánceres más frecuentes o más presentes en nuestra región son los cánceres de tipo gastrointestinal, cáncer gástrico, cáncer de colon y rectal también, así como el cáncer de mama, son cánceres que tienen gran incidencia, o sea casos nuevos que estamos observando en nuestra región y los objetivos están destinados por una parte además de prevenirlos a través de estas conductas o estilos de vida saludable. también hacen la detección precoz de estos cánceres que se puede realizar a través de un examen de medicina preventiva, controles de salud frecuentes de las personas y una vez detectado, ojalá v es lo que buscamos digamos en el tratamiento que nosotros a nivel regional tenemos implementada una muy buena red en torno al tratamiento del cáncer, tenemos disponibles especialidades, quimioterapia, radioterapia, resolución quirúrgica también de la gran mayoría de estas patologías en caso necesario, pero aquí resulta fundamental por una parte la conciencia de las personas de realizar estos chequeos de salud preventivos y por otra parte la coordinación de toda nuestra red asistencial para que las atenciones se vayan entregando en forma oportuna y de esta manera poder resolver estas problemáticas de salud a las personas de la mejor manera

Por su parte la docto-ra Paula Loyola, jefa de la Unidad de Oncología Infantil del Hospital Clínico, indicó que "primero es recordar que el cáncer infantil existe porque habitualmente se asocia a una enfermedad de adultos, por lo tanto, no es un diagnóstico que los padres o incluso el personal de salud lo tenga tan presente. Lo enfermedad existe y que si se encuentran en etapas precoces se puede tratar con un muy buen resultado

"En los niños los cánceres más frecuentes son la leucemia, los tumores del sistema nervioso central y los linfomas. Uno de los síntomas que se pueden pesquisar, por ejemplo, es palidez, decaimiento, que le aparezcan lesiones en la piel, adenopatías. Esto es muy frecuente en los niños, la mayoría de las veces va a ser algo infeccioso, pero hay algunos casos donde estas pelotitas crecen más de la cuenta, no disminuye el tamaño, no desaparecen y ahí es cuando tenemos que poner ojo que puede ser cancer infantil. También en el control sano se pueden pesquisar altera-ciones en el crecimiento, en el examen físico, alteraciones en los ojitos, que tal vez haya un ojito en las fotos, sobre todo, que se pueda ver un ojito de color blanco en la pupila, eso ya es un sig-no de alerta. En el control sano, como les comentaba, al medir el perímetro cefálico también puede haber alguna alteración, que haga de manera indirecta sospechar que pudiera tener tal vez algún tumor del sistema nervioso central.Entonces, dolor óseo, por ejemplo, que muchas veces se puede asociar o uno asume que es dolor de crecimiento, que existen los niños efectivamente, pero si es un dolor que permanece en el tiempo, que lo despierta en la noche, que se asocia a aumento de volumen, alteración de la coloración, que uno ve un bultito, eso ya son signos de alarma completamente'



